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Protokoll über die Mitgliederversammlung des  
 

„Fördervereins Integrierte Station Geltinger Birk e. V.“ 
 

am Freitag, den 23.03.2018, um 19.30 Uhr im Landkrog Gelting 
 
 

TOP 1: 
 
Die Vorsitzende, Frau Renate Mielenz, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
Versammlung um 19.35 Uhr. 
Sie teilt mit, dass zur Sitzung per Post am 12.02.2018 eingeladen wurde. 
Es ergibt sich kein Widerspruch. 
Es sind 15 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 7 Gäste (siehe Anwesenheitsliste). 
Die Versammlung ist beschlussfähig.  
Mit der Einladung wurde eine Tagesordnung vorgeschlagen; Anträge zur Tagesordnung sind 
nicht eingegangen. 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17.03.2017 (es kann auf der Internetseite 

eingesehen werden http://geltinger-birk.de/wp-content/uploads/Protokoll-
Mitgliederversammlung_2017_03_17.pdf ) 

3. Rechenschaftsbericht der 1. Vorsitzenden und Aussprache 
4. Kassenbericht und Aussprache  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstands  
7. Wahlen  

a) Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Vorstand  
b) Wahl einer Kassenprüferin / eines Kassenprüfers  

8. Feststellung der Zusammensetzung des Vorstands   
9. Haushaltsplan 2018 und Beschluss  
10. Verschiedenes  
11. Aktuelle Entwicklung auf der Birk – Vortrag von Nils Kobarg 

 
 
TOP 2: 
 
Es ergeben sich keine Nachfragen / Änderungswünsche zum Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung.  
 
TOP 3: 
 
Im Jahr 2017 hat sich der Vorstand zu 5 Vorstandssitzungen getroffen, die sich alle mit dem 
Thema Ausstellung befassten. Nun sind endlich die Ausschreibungen gelaufen und die 
Aufträge vergeben. Die Räume in der Integrierten Station sind gestrichen worden von den 
neuen FÖJlerinnen. Sie haben es prima erledigt. Viele andere Dinge laufen im Hintergrund.  
Die Interviews mit den Zeitzeugen haben stattgefunden. Der Vorstand hofft, dass die 
Ausstellung im Mai/Juni fertig ist.  
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Im letzten Jahr wurde der Info-Punkt zu Ostern (14./15.4.) im Büro eröffnet. Der Raum war 
zwar nicht groß, reichte aber aus, um Fragen zu beantworten und präsent zu sein.  
Mit den drei FÖJlerinnen, Carmen Schwippert und Helmut Allenstein wurde er besetzt.  
Im August erkrankte Helmut schwer, Otto Löwenstrom und Armin Blome sind 
eingesprungen.  
Der 13. Naturerlebnistag war am 14.5. bei strahlendem Sonnenschein und vielen Besuchern. 
Es war ein tolles Fest.  
In diesem Jahr findet er am 27. Mai statt. 
 
Zur Zeit finden wieder die Bewerbungsgespräche statt. Von 32 Bewerbungen wurden 22 
ausgesucht für Vorstellungsgespräche.  
 
Frau Mielenz stellt die jetzigen drei FÖJlerinnen vor.  
Der Verein hat 69 Mitglieder.  
Zur heutigen Mitgliederversammlung ist der Veranstaltungskalender fertig und wird verteilt.  
Sie dankt Armin Blome für seine Arbeit. Außerdem dankt sie den Mitarbeitern der Station 
und dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit.  
 
 
TOP 4: 
 
Bettina Beckenbach trägt den Kassenbericht 2017 vor.  
Einnahmen: 23.860,03 €, Ausgaben 23.860,03 €, Vortrag aus 2016: 18.431,45 €, so dass 
der Endbestand 18.079,77 € betrug.  
 
Der Naturerlebnistag hatte einen Überschuss in Höhe von 708,45 €.  
 
 
TOP 5: 
 
Die Kassenprüfer Heiner Nissen und Eckhard Mielenz haben die Kassenführung geprüft. 
Heiner Nissen ist nicht anwesend, so dass Herr Mielenz berichtet.  
Sie haben die Kasse stichprobenweise geprüft und mit den vorgelegten Belegen verglichen. 
Die Kasse ist einwandfrei geführt und er dankt der Kassenführerin.  
 
Er beantragt die Entlastung des Vorstands.  
 
TOP 6: 
 
Beschluss: 
Der Vorstand wird bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder einstimmig entlastet.  
Frau Mielenz dankt für die Arbeit der Kassenprüfer.  
 
 
TOP 7: 
 
Frau Mielenz erläutert die Zusammensetzung des Vorstandes und die Notwendigkeit von 
Bestätigung bzw. Wahlen.   

Zu a) Es ist ein Mitglied aus der Versammlung zu wählen. Vorgeschlagen wird Gisela 
Vierling, die bereits für den Wildpferdeverein im Vorstand ist. Frau Vierling ist bereit, 
weiter im Vorstand mitzuarbeiten.  

 
Die Mitgliederversammlung wählt Gisela Vierling in den Vorstand.  
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Zu b) 
 
Heiner Nissen scheidet als Kassenprüfer aus. Bürgermeister Volker Lippert ist bereit, die 
Kasse zu prüfen.  
 
 
Die Mitgliederversammlung wählt Volker Lippert bei eigener Enthaltung zum Kassenprüfer.  
 
 
 
TOP 8: 
 
Frau Mielenz berichtet, dass im Register des Amtsgerichts nicht der aktuelle Vorstand 
eingetragen ist. Auf Anraten des Notars sollte die Mitgliederversammlung einmal die aktuelle 
Besetzung feststellen: 

Die Mitgliederversammlung stellt fest, dass sich der Vorstand des Fördervereins am 
23.03.2018 wie folgt zusammensetzt:  

 

Vorsitzende Renate Mielenz (gewählt 2011) 

Stellv. Vorsitzender Ernst-Otto Löwenstrom (gewählt 2014) 

Schatzmeisterin Bettina Beckenbach (gewählt 2013) 

Schriftführerin Rosemarie Marxen-Bäumer (gewählt 2017) 

Beisitzerin Gisela Vierling (gewählt 2018) 

Beisitzer Paul Trumpf (gewählt 2014) 

Beisitzer Holger Tüxen (gewählt 2016) 

Beisitzer Hark Sönnichsen (gewählt 2016)  

 

 

TOP 9: 
 
Ernst-Otto Löwenstrom erläutert den Haushaltsplan 2018. Es ist wieder eine vorsichtige 
Kalkulation, da die Ausstellung als Verkaufsraum zur Zeit nicht zur Verfügung steht.  
An Spenden wurden 1.000 € angesetzt. Insgesamt werden nur 4.000 € an Einnahmen 
eingeplant.  
Bei der Planung der Ausgaben wurde ebenfalls vorsichtig kalkuliert, an Personalausgaben 
ein Betrag in Höhe von 4.500 €.   
 
Beschluss: 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig den Haushaltsplan für das Jahr 2018. 
 

TOP 10: 
Es wird nach der Sperrung des Wanderweges an der Kaserne gefragt. Nils Kobarg berichtet 
über die Erfahrungen mit Hundehaltern. Außerhalb des Naturschutzgebietes habe er keine 
Handhabe. Die Anwesenden berichtet über ihre Erlebnisse.  

Bürgermeister Lippert berichtet über den Beschluss des Amtes Geltinger Bucht zu einer 
Radwegmaßnahme auf der Birk und dass die Gemeinde den Kiosk neu verpachtet hat.  
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TOP 11: 
Frau Mielenz begrüßt noch einmal Nils Kobarg und dankt ihm für die Bereitschaft wieder 
einmal über die Birk zu berichten.  

Herr Kobarg erläutert unter anderem mit Fotos und Karten, wie sich der Winter-Einstau und 
die Anlandungsprozesse und Veränderungen darstellen.  An der Nordspitze ist eine 
Landgewinnung zu beobachten.  

Die Mitarbeiter haben auch mit den Folgen des vielen Regens im Gebiet zu kämpfen. Die 
neuen Zäune sind gesetzt, aber die Wege sind ausgefahren und matschig.  

Aktuell zeigt er die Folgen des Oststurms für Schlei und Ostsee. 

Infolge der Anlage der Brutinseln haben sich 14 Brutpaare der Flussseeschwalbe 
angesiedelt. Ein erster Bruterfolg beim Stelzenläufer kündigt sich an.  

Die Kartoffelrose wird weiter bekämpft, während sich die Strandaster als Zeigerpflanze 
ansiedelt. Das Jakobskreuzkraut geht wieder zurück. Es wird kartiert.  

Er berichtet ausführlich über das Thema der Hunde bzw. des Verhaltens der Hundehalter.  

Die Ferienhäuser im Reetdorf sollen ab Ostern vermietet werden.  

 

Frau Mielenz dankt ihm für seinen Vortrag und schließt die Versammlung um 21.10 Uhr.  

 

 

 

 
                                                                                                                                      
Renate Mielenz     R. Marxen-Bäumer  
 Vorsitzende       Protokollführerin  
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Haushaltsplan 2017 + 2018 
Anlage zur Mitgliederversammlung am 23.03.2018 
 
Einnahmen Soll 2017 Soll 2018 
Beiträge 2.605.00 2.600.00 

 
Spenden        2.645,01 1.000.00 

 
   
Sonstige Einnahmen (u.a. 
Naturerlebnistag) 

1.175,50 0.00 
 

Umsatz Infotresen 16.529.74 0.00 
 

Verwaltung Einnahmen 503.10 300.00 
 

FÖJ 50.00 100.00 
Summe Einnahmen 23.508,35 4.000,00 
   
Ausgaben   
 0.00 0.00 

 
Verwaltung Ausgaben -3.301.11 -1.800.00 

 
A Zweckgebunden (neue Ausstellung) -1.336.75 0.00 

 
Lohnkosten, Infotresen/Ausstellung -4.873.50               -4500.00 

 
Ware, RG-Einkauf -12.696.47 0.00 

 
Sonstige Ausgaben (u.a. 
Naturerlebnistag) 

-467.05 0.00 
 

ZiVi FÖJ -1.185.15 -2.000.00 
 

Summe Ausgaben -23.860.03 -8.300.00 
 

Übertrag aus Vorjahr 18.431,45 18.079.77 
 

Endbestand 18.079,77 13.779,77 
 

  
            
       


